

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 5 de la tarde el vapor «Menorca.»
Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos a las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
Para Ciudadela diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
De Ciudadela diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

EL IDEAL DEL SIGLO XIX.

ARTÍCULO PRELIMINAR.

Si registramos las páginas de la Historia, no como quien pretende satisfacer una curiosidad, sino estudiando con un criterio mas elevado y verdaderamente filosófico los hechos realizados en la larga serie de los siglos durante los cuales viene desenvolviéndose la vida de la humanidad, echaremos de ver un fenómeno notable y constante, que ciertamente no es otra cosa que la realizacion de la gran ley de la gradacion armónica á que está sugeto el desarrollo de los seres así físicos como morales.

Cada edad, cada período, cada época, cada siglo ha tenido sus tendencias, sus aspiraciones mas ó menos elevadas, que definiéndose y concretándose, han llegado por fin á reasumirse en una idea capital, síntesis de todas ellas. Las sociedades en esta parte están sujetas á las mismas leyes que los individuos: las ideas que dirigen la vida de estos, como las pasiones que la agitan y las resoluciones que la gobiernan, vienen á concentrarse ordinariamente en una sola idea, en una sola pasion, en una sola voluntad, y esta triple concentracion es la que dá á cada individuo el carácter que le distingue de los demás. A la humanidad sucede otro tanto en cada siglo; del fondo de todas sus ideas, de todas sus pasiones y de todas sus resoluciones, elévase magestuosa y soberana, descollando sobre todas las otras, una idea, una pasion, una voluntad que llena de vida y lozanía adquiere un predominio absoluto y una fuerza impulsora tal, que ella sola basta á imprimir el movimiento á su siglo; siendo á la vez la que le caracteriza y presta originalidad. He aquí lo que llamamos *ideal del siglo*, ley general bajo la cual se desarrolla su historia y clave para explicarla; único regulador, en fin, de su movimiento.

Nuestro siglo, pues, tiene su ideal que le distingue y eleva sobre todos los que le han precedido y al cual debe toda su grandeza. Porque, digan lo que quieran declamadores pesimistas, el siglo XIX es grande, á pesar de sus locuras y miserias, es grande con la grandeza que le presta la elevacion de sus miras y la nobleza de sus aspiraciones; grande como el ideal que ha concebido, y su grandeza reviste un no sé qué de sublime y magestuoso. ¿Qué importa que al realizar este ideal se haya equivocado? El reconocerá su error, y en presencia del abismo á que le han conducido sus extravíos, volverá, sí, volverá atrás y tomará el único derrotero que ha de llevarle felizmente al término de sus aspiraciones. Perdónenos esta breve digresion; y prosigamos.

Este ideal que simboliza todas las aspiraciones, que representa todas las ideas, que es el foco á que convergen todas las miradas, adquiere un ascendiente supremo sobre las generaciones hasta alcanzar un imperio absoluto sobre las conciencias; y su expresion sintetizada y formulada en una simple frase, en una sola palabra, resuena, apenas pronunciada, con estrépito en las sociedades; mil ecos la repiten, y las ondas sonoras que propagan estos ecos, son á la vez portadoras de grandes prosperidades ó de grandes desastres, segun que transmiten el eco de la *verdad* ó el eco de la *mentira*.

Aparece el siglo XVI y como consecuencia del *Renacimiento* apodérase de las almas, al mismo tiempo que un profundo desden hacia todo lo pasado, un inquieto afan de novedades, que determina

el carácter aventurero de aquel siglo, favorecido por el feliz éxito de los grandes descubrimientos de aquella época. En medio de aquella inquietud, aparece Lutero y pronuncia la palabra *Reforma*, que una vez oida, repítese con entusiasmo por mil y mil voces que la hacen resonar en todos los confines de la Europa. Era la palabra que expresaba fielmente el ideal de la humanidad en aquella época de la historia.

La revolucion que la *Reforma* produjera en el orden de las ideas religiosas, se extiende luego al orden social y político, y nuevas tendencias, nuevas aspiraciones crean un nuevo ideal, el cual en el siglo XVIII toma una forma concreta, que traduce la palabra *Libertad*. Ella ejerce una influencia mágica sobre todos los corazones, y es tal su poder seductor, que, como decia Bossuet «el pueblo sigue con tal que oiga su nombre.»

Y no sin razon. ¡Qué de bellezas no encierra el ideal en cada una de estas palabras simbolizado! ¿Qué tendencias mas generosas, qué aspiraciones mas legítimas y nobles puede haber que las que ellas revelan? Y sin embargo, falseadas en su sentido, y torcido en su direccion el movimiento que ellas imprimieran á su siglo, han producido cataclismos espantosos, que nada hasta el presente ha podido remediar de un todo.

Bello ideal el de la *Reforma*, sobre todo cuando se deja sentir su necesidad, si dirigida por mano competente y acompañada de los títulos que acrediten su legitimidad, viene con paso tranquilo y magestuoso á extirpar abusos, á refrenar la licencia, á corregir malos hábitos, y á dictar con juicio sereno y recto nuevas disposiciones que respondan á nuevas necesidades. Pero si prostituyendo su mision y su título, se convierte en una desatentada *Innovacion* en manos de un fraile apóstata, y dirigida por él se nos viene revolucionariamente, proclamando la indisciplina y el desorden y destruyendo á pretesto de reformar, entónces á su nombre acompañará la desolacion y la ruina, su historia registrará páginas tan sangrientas como las *matanzas de los Campesinos y las guerras de cien años*, y sus héroes se llamarán Enrique VIII, Ana Bolena é Isabel de Inglaterra.

Bello ideal el de la *Libertad*; bendita sea; ella es hija del Cielo y el don mas precioso que el Creador diera al hombre. Su valor es tal, que no bastó el universo entero, para recuperarla, una vez perdida, y solo una Víctima divina fué digno precio por su rescate. Venga en buen hora, pero venga dirigida por la Verdad, y á su sombra ejerzamos todos los derechos que el Supremo Hacedor generoso nos concediera dentro del círculo de los deberes que Él mismo nos trazara. Mil veces grande el Siglo que conciba este ideal; pero mil veces desgraciado si se equivoca al realizarlo y saluda como á *Libertad* lo que es solo *Licencia*. Su error será funesto; el torrente de las pasiones desbordado arrastrará en su impetuosa corriente las mas venerandas instituciones; el desorden, la confusion y la mas espantosa anarquía se pasearán por el mundo llevando el terror á todas partes, y la creacion entera presenciara con vergüenza y con horror el espectáculo de una prostituta Diosa Razon, ante cuyo altar se quemará incienso en medio del infernal desconcierto de mil voces blasfemantes, y en cuyo honor hará caer la guillotina millares de cabezas humanas de otras tantas

víctimas sacrificadas.

Corruptio optimi pessima; por esto cuanto mas noble y grande, cuanto mas bello y sublime es el ideal que ha concebido un siglo, tanto mas es de temer una falsa direccion del movimiento que tiene á realizarlo.

Los movimientos mas legítimos, ha dicho un gran filósofo de nuestros dias, *son los mas fecundos en desastres cuando equivocan el camino. Las ideas radicalmente falsas y las tendencias naturalmente perversas, producen lo que deben producir: el desastre. Desastre igual al error y á la perversidad que encierran; pero las ideas verdaderas y las tendencias santas, son doblemente desastrosas cuando llegan á extraviarse; porque adquiriendo en la vida humana una doble fuerza y un doble punto de apoyo, conspiran contra el hombre con todo el poder del hombre mismo. Así la Religion, es decir, lo que hay de mas divino en el hombre, cuando se deja arrastrar por el soplo de los errores ó de las pasiones humanas, engendra fanatismos atroces y supersticiones abominables, y se convierte por su perversion en lo peor de la humanidad, precisamente porque es lo mejor que hay en ella... La fortuna de los reformadores ambiciosos fué siempre volver en provecho de su egoismo y hacer servir al triunfo de sus pasiones los movimientos generosos que encontraron en el corazon de los pueblos.*

Ahora bien, ¿Cuál es el ideal de nuestro siglo? ¿Cuál es la idea dominante que le caracteriza? La palabra que la expresa se escapa de los labios: ¡*El Progreso!*

¡Progreso! Hé aquí la palabra que sintetiza las tendencias todas de nuestra época, palabra que ha conquistado entre nosotros un prestigio superior y mas univeral que el que jamás tuvieron todas las otras. Todas las voces de la humanidad, y todos los ecos del mundo la pronuncian y repiten con entusiasmo en nuestros dias, y ella obtiene no solo las simpatías, sino el homenaje y adoraciones de los pueblos. La idea del *progreso* ha llegado á alcanzar en nuestros dias un ascendiente tal sobre las almas, que su influencia, podemos decir que es omnipotente, y lo mismo puede ser principio y móvil que impulse á realizar grandes empresas y heroicas acciones, como causa de grandes desastres. Todo depende de la *interpretacion* que se dé á esa palabra, y de la *direccion* del movimiento que aquella idea imprima al siglo que la ha concebido.

La idea, diré mejor, la pasion del Progreso es la mas noble á la vez que la mas legítima que jamás haya inspirado á la humanidad; como que no es otra cosa que el deseo de su propia perfeccion, deseo connatural á un ser esencialmente perfectible como es el hombre. Por esto mismo es de gran trascendencia para el porvenir de la sociedad que aquella palabra sea legítimamente interpretada, y este movimiento rectamente dirigido, si no queremos que produzca horribles catástrofes, y arrastre á la humanidad á la mas obyecta decadencia.

Todavía, podemos decir que no se ha extinguido el siniestro resplandor de las llamas de la Comuna que nos hacen ver bien claramente el peligro que nos amenaza.

Es necesario, pues de todo punto encauzar las corrientes de las ideas y dirigirlas por el verdadero camino. Es preciso definir el *progreso*, estudiar su

objeto, la ley de su desarrollo, su direccion, su punto de partida y su término; en una palabra, es preciso contestar concreta y categóricamente á esta pregunta: ¿Qué es el *Progreso*?

Tal es el asunto que nos proponemos exponer en artículos sucesivos.

V. C. Bonmati.

Seccion de noticias.

CUESTION GRAVE.

La huelga de los hortelanos de la huerta de Valencia reviste todo el carácter de una verdadera cuestion social. Segun vemos en los periódicos de aquella capital, una orden del alcalde, disponiendo que cada caballería de los encargados de recoger el estiércol fuera acompañada de dos criados, uno de los cuales tenia que estar al cuidado de aquella en la calle mientras el otro entraba en los domicilios á sacar la basura, fué el origen del conflicto, pues la gente de la huerta no dispone de personal bastante para ese servicio. Esta orden produjo la huelga llamada de los «fematers.» habiendo adquirido tal importancia, que ni la autoridad municipal ha podido reprimir el conflicto, ni las medidas del gobernador interino han logrado hasta ahora mejores resultados.

El ayuntamiento empleó algunas medidas para que la poblacion no escaseara de las hortalizas que antes vendian los «fematers,» pero estos medios no han sido eficaces: antes por el contrario, han sido pretexto para cometer algunos atentados.

El dia 5 aparecieron talados dos campos de Ruzafa cuyos dueños habian vendido hortalizas para el mercado. Otros tres campos del mismo término fueron objeto de iguales destrozos; el viérnes se repitió la tala en otros dos del término de Catarroja. La empresa de los ferro-carriles de Almansa á Valencia y Tarragona recibió un anónimo amenazándola con la voladura de un puente ú otra obra de fábrica si continuaba trasportando por cuenta del ayuntamiento hortalizas de los pueblos situados junto á la vía, y han sido tambien amenazados de muerte varios carreteros que se dedicaban al transporte de hortalizas por cuenta de las revendedoras.

La intranquilidad ha tomado mayores proporciones por haberse disparado dos terribles petardos, uno en una de las calles mas céntricas de la capital, y otro en la puerta de la iglesia del Grao, causando gran espanto entre los fieles que se hallaban en el templo.

Por otra parte, témesese con fundamento que se desarrolle en la capital alguna enfermedad epidémica, como por ejemplo, las fiebres tifoideas, tan frecuentes en aquel clima, á consecuencia del hedor que despiden las casas que tienen cuerdas, cuyo estiércol no se ha extraído durante diez ó doce dias.

Algunos comerciantes que sufren grandes perjuicios por tal estado de cosas se presentaron al señor gobernador en súplica de que se aplicaran las medidas convenientes para que cesara esta situacion intranquila.

Llamamos seriamente la atencion del gobierno sobre esta cuestion, grave en todas partes, pero mas grave aun tratándose de una capital como Valencia («La España.»)

El señor Cairoli ha aceptado la mision de formar gabinete que le ha confiado el rey de Italia. En la sesion del 8, dicho señor, jefe de los disidentes de la izquierda, fué elegido presidente de la Cámara por 227, siendo 384 los votantes, eleccion que fué acogida con aplausos. Como consecuencia Depretis dimitió, y como no hay mayoría compacta en la

Cámara, es difícil la formacion y casi imposible la estabilidad de un ministerio cualquiera.

El gobierno no habia opuesto candidato al señor Cairoli, y de los 227 votos reunidos por éste, unos 170, pertenecen á los 120 individuos del grupo ministerial del señor Depretis no y á los 50 amigos del señor Nicotera; pero como Depretis no habia podido atraerse al señor Cairoli antes de la votacion, su triunfo le ha decidido á dimitir. Segun el «Diritto», órgano del Señor Cairoli, el programa de este será en su conjunto casi idéntico al de Depretis, pero contendrá una cláusula relativa á los convenios de los ferro-carriles y una segunda anunciando otra informacion del gobierno sobre las necesidades de las clases obreras. El programa ni siquiera hablará de la cuestion eclesiástica, descartada por el discurso del rey. En la entrevista que tuvo el 9 el señor Cairoli con el rey Humberto, este declaró que el señor Depretis seguiria la conducta que le trazaba el voto de la Cámara, pero que ponía por condicion que se formase un ministerio de la izquierda y no se cambiase la política extranjera, añadiendo que la ley de las garantías no afectaba las leyes fundamentales á las cuales no perjudicaba.

(«Crónica de Cataluña.»)

Gacetilla.

En la mañana de hoy ha correspondido el turno de ser atropellada por dos perros en las inmediaciones de la calle Portal de Mar, á una anciana muger que, una vez al suelo, han acudido á auxiliarla varias personas habiendo tenido necesidad de conducirla á su casa.

Ya sabemos que todo cuanto digamos sobre perros será predicar en desierto; mas no por esto no dejaremos de hacer público los grandes perjuicios que causan dichos animales al vecindario.

Escrito el anterior suelto sabemos que en la sesion celebrada hoy por el ayuntamiento se ha acordado adoptar medidas contra la raza canina. Ya era hora, y crea nuestro municipio que por fuertes y severas que sean merecerán la aprobacion del público.

Con una regular concurrencia tuvo lugar el domingo la primera funcion de la sociedad *Tertulia Mahonesa*. En el desempeño del magnífico drama *Hija y madre* salieron airosos cuantos en él tomaron parte, y en especial el señor Sagrañes y la señorita Cuevas (Concepcion), que interpretaron perfectamente sus difíciles y respectivos papeles de Andrés y María; siendo llamados al palco escénico todos los actores al finalizar los actos 1.º y 2.º La pieza *No mas muchachos*, mereció tambien la aprobacion del público, que aplaudió varias veces sus divertidas escenas.

Para dar mayor lucidez á las funciones, la Junta Directiva de esta sociedad ha resuelto alterar en lo sucesivo los precios de localidad y entrada en esta forma:

Una suscripcion á palco con entrada personal y tres tarjetas de señora.	4 reales.
Una entrada personal, sin butaca.	2 »
Una butaca.	1 »

El sorteo de los palcos tendrá lugar todos los domingos y dias festivos á las 12 de la mañana. Los suscritores, que no obtengan palco, tendrán derecho á tres butacas.

La lista de suscripcion está de manifiesto en la portería del Teatro.

En el programa de la próxima funcion figuran el drama en tres actos *Estudios del natural*, y la divertida pieza en un acto *No mateis al alcalde*.

Veinte y cuatro mozos han redimido hoy su suerte de soldado, de manera que durante estos dos dias han ingresado en la Tesorería de Hacienda pública de este partido por redenciones 78.000 pesetas.

El vapor-correo «Menorca» que se halla detenido en la bahía de Alcudia á causa del mal tiempo, por telégrama se sabe emprendió su marcha para Barcelona á las cinco de la tarde de ayer.

Dice el «Diario de Barcelona»

«La noticia publicada por la «Correspondencia de España» relativa al nombramiento del señor Leiva para jefe de la caja de la Administracion económica de esta provincia, resulta equivocada, segun hemos leído en un telégrama de la corte que nos ha puesto de manifiesto una persona autorizada. El señor Leiva ha sido nombrado para servir dicho destino en las Baleares, continuando en Barcelona el señor García Prats.»

La comision de defensa contra la «phylloxera» establecida en Perpignan ha publicado las siguientes instrucciones prácticas dirigidas á los viticultores sobre la manera de conocer la enfermedad:

«Los principales síntomas que presentan las cepas recientemente atacadas por la «phylloxera» son los siguientes:

- 1.º Las hojas tienen su fondo amarillento y los bordes mas ó menos roídos.
- 2.º Los sarmientos se detienen en su crecimiento y sufren mermas en longitud y en diámetro, es decir, que tienen una longitud de diez á quince centímetros y el grosor de una aliaga jóven.
- 3.º Las raicillas se cubren de undosidades, sobre todo en sus extremos.

Cuando el mal se agrava se secan los puntos de los sarmientos y mueren parcialmente, y la uva misma se marchita alguna vez antes de estar muerta.

Las raicillas y las raices se alteran profundamente, las primeras se descomponen, las segundas mueren y una putrefaccion rápida se apodera de ellas, es decir, que las raicillas delgadas como el hilo, tienen en sus estremidades la forma de una viruela y las raices están negras, flojas y se demenzan solo al tocarlas con los dedos.

La «phylloxera» se asemeja á un pequeño insecto amarillo.

En resumen cuando se note:

- 1.º Los sarmientos delgados y cortos,
- 2.º Las raicillas terminadas por una viruela.
- 3.º Las raices podridas,

Debeis avisar por escrito á la comision de defensa contra la «phylloxera,» que acudirá al sitio que se la indique para examinar la viña.»

Al mismo tiempo la prefectura de los Pirineos Orientales, en vista de los datos ciertos que tienen sobre la presencia de la «phylloxera» en una pequeña porcion del territorio de aquel departamento, y á fin de evitar que se multipliquen los puntos atacados, ha dictado las disposiciones siguientes:

«Artículo 1.º La introduccion en el departamento de todas las plantas, provenientes de otros departamentos ó de las localidades del extranjero atacadas por la «phylloxera,» queda prohibida de una manera absoluta, hasta que otra cosa se ordene.

Art. 2.º Las contravenciones al presente bando, serán averiguadas por medio de procesos verbales y las plantas atacadas introducidas fraudulentamente, serán embargadas y quemadas por el alcalde del término municipal en el cual se ha verificado el embargo.»

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. José, esposo de Nra. Señora.

CULTOS.

Corte de María.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de la Esperanza en Santa María.

Exposicion diaria de S. D. M., de 6 y á 8 lúnes en las Concepcionistas—mártes en el Cármen—miércoles en San José—juéves en Santa María—viérnes en S. Francisco—sábado en la Concepcion.

En la iglesia de S. José, continúa el devoto y solemne Septenario dedicado al gran Patriarca S. José con sermon predicando mañana D. Jaime Tutzó Pbro y Juéves D. José Pons, Vrio.

Mañana al toque de oracion se practicará el devoto ejercicio de la Buena Muerte en la parroquia de Sta. Maria, y en la de S. Francisco tendrá lugar el piadoso Via-Crucis.

Santo de mañana.

S. Niceto ob. y Sta. Eufremia vg. y mr.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

Día 20.

SOL.—Sale á las 6 horas, y 4 minutos de la mañana.

—Ponese á las 6 horas, y 12 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 8 y 27 minutos de la noche.

—Pónese á las 6 y 28 minutos de la mañana

Anuncios.

D. José M.^a Ramirez de Aguilera
Juez de 1.^a instancia del Partido de Ma-

hon.

Hago saber: que el dia veinte y tres de Abril próximo y hora de las once de la mañana se procederá á la venta en pública subasta, siendo la postura competente, y con arreglo á los pliegos de condiciones formados obrantes en poder del presente actuario y del pregonero público, de las fincas siguientes:

1.º Un verjel de medida superficial métrica de cuarenta y cuatro áreas y ocho centiáreas situado en la huerta de San Juan de este término municipal retasado en la cantidad de diez mil pesetas.

2.º Otro verjel situado en la misma huerta y de treinta y siete áreas cuarenta centiáreas de medida superficial métrica, conocido por «Fragateta» retasado en seis mil setecientas pesetas.

Dichos vergeles proceden de la herencia de don José Mus y Pons y se venden á instancia de los herederos del mismo en virtud de autorizacion al efecto concedida por este juzgado, en la inteligencia que no se admitirán posturas inferiores al valor fijado en cada uno. Dado en Mahon á quince de Marzo de mil ochocientos setenta y ocho.—José M.^a Ramirez de Aguilera.—Juan Allés, Esno.

Alcaldía de Mahon.

La recaudacion del tercer trimestre de la contribucion industrial y de subsidio de esta ciudad y pueblos sufragáneos de S. Luis y S. Clemente, del

presente año económico, quedará abierta desde el dia 20 de actual al 9 de abril próximo en la casa número 42 de la calle de la Infanta de esta ciudad de 9 á 12 de la mañana.

Lo que se anuncia para conocimiento del público, advirtiendo que los contribuyentes que no satisfagan sus cuotas dentro el plazo señalado, incurrirán en los recargos de Instruccion.

Mahon 18 Marzo de 1878.—El Alcalde, El Barón de las Arenas.

SUBASTA

SE DESEA REALIZAR

EN TRES DIAS

Y Á PÚBLICA SUBASTA

TODOS LOS

OBJETOS DE

BELLAS ARTES ITALIANAS DE

MARMOL DE FLORENCIA.

Calle Nueva núm. 8.

La espresada subasta empezará mañana á las 6 de la tarde.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.

VERDADERO AGUARDIENTE DE OJEN.

Esta bebida de un perfume y gusto agradables, compuesta de un conjunto de las mejores plantas aromáticas y saludables; constituye un cordial de los mas eficaces. Una copa de dicho licor, exita el dulce calor necesario para preparar una buena digestion, realza las fuerzas abatidas, abre el apetito, da tono al estómago, dispierta la oscilacion de las fibras y reanima la circulacion de la sangre. Tomado con agua restablece, refresca y calma la sed la mas ardiente.—Depósito general: Plaza de la Pescaderia 25, Mahon.

Subasta.

El martes próximo dia 26 del actual á las once de la mañana, se rematará en pública subasta por el pregonero en la Plaza de la Contitucion de esta Ciudad, siempre que la postura acomode al vendedor, la casa núm. 8 de la calle de Buenayre, própia de la herencia de D.^a Catalina Picaluga y Sani, bajo el pliego de condiciones que obra en poder de dicho pregonero.

DEVOCIONARIOS Y SEMANA SANTAS.

Se hallan de venta en la Libreria Mahonesa, de todas clases y precios, desde la encuadernacion de piel á la del fino nácar.

MOSAICO HISTÓRICO QUE CONTIENE

interesantes apuntes, biograficos y hechos notables de la Historia de España y del mundo entero; descubrimientos, invenciones útiles, noticias de interés y todo cuanto puede escitar la curiosidad de toda clase de personas

POR

D. ANTONIO FAJAS FERRER.

Véndese en la «Libreria Mahonesa.»

Al Público.

El Mtro. Verger que vive en la casa núm. 47, de la calle de Deyá frente el Teatro admite trabajo de *cordar fachat de bova* y *blanquet* para sillas y sofás, como igualmente regillar, todo á precios sumamente módicos.



D. FRANCISCO TALTAVULL Y PONS

NATURAL DE ESTA CIUDAD, FALLECIÓ
EN BARCELONA EL DIA 8 DE
ENERO ÚLTIMO.

En sufragio de su alma se celebrarán Nocturno y Misa solemnes el juéves 21 del actual á las 10 de la mañana en la Parróquia matriz de Sta. María.

La afligida familia del finado (Q. E. P. D.) ruega á las personas de su amistad se sirvan tenerlo presente en sus oraciones, y agradecerá la asistencia á dichos actos religiosos.

